

ANDALUCÍA

Sólo el 16% de los andaluces estarían dispuestos a vivir fuera de la región

● Un estudio de la Junta destaca el “fuerte sentimiento de arraigo” de la población por razones de clima, estilo de vida y patrimonio

R. A. SEVILLA

La última oleada de la Encuesta de la Realidad Social de Andalucía que publica el Centro de Estudios Andaluces, dependiente de la Consejería de Presidencia, explora cuestiones relacionadas con la identidad de la población andaluza, cuestiones que tienen que ver con su sentimiento de pertenencia y arraigo a la tierra y cómo se ve a sí misma.

En una escala de cero a diez, los andaluces puntúan con una media de 8,8 su nivel de satisfacción con el hecho de vivir en Andalucía y sólo el 16% manifiesta su deseo de vivir en otro lugar. Del reducido grupo que quisiera marcharse fuera, el 28,7% son jóvenes de entre 16 y 29 años, quienes tienen estudios universitarios (21,5%) y estudios medios (18,8%). Preguntados por los destinos de preferencia, a casi la mitad de este grupo (43,8%) le gustaría vivir en otra parte de España; en otro país europeo, al 19,9%; en algún lugar del resto del mundo, al 11,6%; o en otro país del sur de Europa, al 8,9%. Un 15,8% de las personas que manifiestan su deseo de vivir en otro lugar diferente a Andalucía responde que “donde haga falta”.

La población entrevistada –1.000 personas residentes en la

comunidad mayores de 16 años – muestra un fuerte sentimiento de arraigo y pertenencia, que se complementa además con la identificación de rasgos identitarios que diferencian a Andalucía de otras comunidades autónomas. Así, nueve de cada diez andaluces piensa que Andalucía es diferente; esta opinión es ligeramente superior entre las personas de mediana edad, quienes tienen estudios universitarios y se ubican ideológicamente en el centro o la izquierda. Además, el 63,2%, se siente tan andaluza como española.

Las opiniones más comunes, en las que coinciden un 36,4% de los entrevistados, apuntan a que Andalucía es diferente por la forma de ser de sus gentes, un hecho diferencial que reside más bien en el clima (para un 21,9%) o en el territorio y el paisaje (10,6%). El estilo de vida (8,5%), el patrimonio cultural e histórico (5,8%), la gastronomía (4,6%) o el turismo (1,7%) o la lengua (1%) son otros signos identitarios que diferencian a Andalucía del resto de regiones españolas, según esta encuesta.

La gran mayoría de las personas entrevistadas percibe a la población andaluza como sociable, abierta, además de honrada y trabajadora.

Un estudio revela que las mujeres de los dibujos animados son superficiales

Investigadores de la Universidad de Granada analizan el rol femenino en 163 series animadas de TV

Efe GRANADA

Los personajes femeninos que aparecen en las series de dibujos animados que se emiten actualmente en televisión son representados como mujeres consumistas, superficiales, celosas y obsesionadas por su aspecto físico y por agradar a los demás, según un es-

tudio de la Universidad de Granada. Según este estudio del departamento de Dibujo de la institución académica, desarrollado por los profesores Concepción Alonso Valdivieso y Jesús Pertíñez López, la presencia de las mujeres en ellos es además de una por cada dos chicos (el 33,6%), y su papel suele estar relegado al de novia, madre o acompañante del protagonista o del villano.

El estudio, que según la Universidad de Granada es el más completo sobre dibujos animados realizado hasta el momento en España, ha analizado 163 series ani-

madas, tanto españolas como extranjeras, que se emiten actualmente en la televisión española, especialmente los 621 personajes que aparecían en ellas.

Por norma general, los personajes femeninos presentan un físico saludable aunque, a diferencia de los estereotipos masculinos, muchas de ellas están excesivamente delgadas. El estudio también aprecia la existencia de un número pequeño de mujeres, normalmente mayores, que presentan sobrepeso, algo que no aparece tanto en el caso de los hombres.

Sobre la personalidad, los personajes femeninos destacan por su inteligencia, aunque también hay muchas “presuntuosas”, según los investigadores que ponen la popular serie *Monster High* como ejemplo de la “nefasta imagen” que los dibujos transmiten de la mujer, con protagonistas superficiales muy preocupadas por su imagen.



PACO GUERRERO

Simulacro de emergencia en la Ruta del Toro

El túnel de Los Barrios, en Cádiz, fue escenario ayer de un simulacro de accidente de mercancías peligrosas coordinado por la Junta con el objetivo de “analizar y verificar los protocolos establecidos” en los planes de emergencia que intervienen en una situa-

ción de riesgo real”. El ejercicio simuló un accidente en el que se ven implicados un camión cisterna cargado de gasóleo, siete vehículos y una moto en el túnel de la carretera A-381 (Jerez-Los Barrios), en el kilómetro 68, en la conocida como Ruta del Toro.

El SAT ocupará La Almoraima para reclamar un plan de empleo en la finca

El sindicato convoca una protesta el fin de semana en las proximidades del latifundio

R. A. CASTELLAR

El Sindicato Andaluz de Trabajadores (SAT) ha convocado una acampada-protesta para el fin de semana en las proximidades de la finca de La Al-

moraima para reivindicar un plan de empleo en la finca y la declaración de monte público por parte de la Junta. La protesta, que también supone un acto de movilización contra el anuncio de venta del latifundio, comenzará el próximo sábado a las 18:00 y se prolongará hasta las 11:00 del domingo, en la zona del polígono industrial de Castellar de la Frontera, próximo a la finca.

El SAT destaca que el municipio cuenta con más de 500 parados,

con “muchas familias pasándolo muy mal y teniendo que recibir ayuda de Cáritas y de servicios sociales para alimentación, pagar la luz, butano o el alquiler”. Por ello, lamentan que, mientras, la finca La Almoraima “está abandonada”, con muchos recursos naturales para realizar proyectos de biomasa, agricultura-ganadería ecológica, apicultura, fabricación de productos ecológicos o de turismo rural que podrían crear un centenar de puestos de trabajo.

Localizan a un menor en el hueco del motor de un autobús en Algeciras

La Guardia Civil intercepta en el maletero 1.920 cajetillas de tabaco de contrabando

Agencias ALGECIRAS

Agentes de la Guardia Civil pertenecientes a la sección fiscal del puerto de Tarifa localizaron a una persona, inmigrante irregular, en el interior del hueco del motor de un autobús y un doble fondo realizado en el maletero que contenía

tabaco de contrabando. La actuación tuvo lugar en el paso habilitado para personas y vehículos procedentes del barco de Tánger. En la inspección realizada al autobús de pasajeros que realizaba la línea Marruecos-Tarifa-Mataró, se localizó oculto entre los motores a una persona, menor de edad y de origen marroquí. El menor, que se encontraba en buen estado de salud fue puesto a disposición de la autoridad correspondiente.

Los agentes también localizaron un doble fondo practicado en el maletero conteniendo 1.920 cajetillas de tabaco de contrabando.